

**ANALISIS PENGENDALIAN INTERNAL PADA  
PROSEDUR PEMBIAYAAN *MURABAHAH*  
DI KOPERASI WANITA KHADIJAH**



**SKRIPSI**

**Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

**Oleh:**

**Rima Mahda Aulia  
NIM 1520210091**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 , Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### **NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Rima Mahda Aulia  
 NIM : 1520210091  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Program Studi : Ekonomi Syariah  
 Judul : “Analisis Pengendalian Internal Pada Prosedur Pembiayaan *Murabahah* Di Koperasi Wanita Khadijah”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 26 November 2018 sampai dengan 11 Juli 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 11 Juli 2019  
 Pembimbing,

**H. Ahmad Hamdani H. LC., MA**  
**NIP.196703072005011002**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon  
 (0291)432677, Website : www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama/NIM : Rima Mahda Aulia/NIM 1520210091  
 Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah  
 Judul : **Analisis Pengendalian Internal Pada Prosedur Pembiayaan Murabahah Di Koperasi Wanita Khadijah**

Telah diujikan pada 13 September 2019 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua Sidang / Penguji I <b><u>Dr. Nor Hadi, SE, M.Si.,Akt. CA</u></b> NIP. 196909032003121001	30 / 2019 / 09	
Penguji II <b><u>Irsad Andriyanto, S.E., M.Si</u></b> NIP. 19800101 2008011031	02 / 2019 / 10	
Sekretaris / Penguji III <b><u>Ita Rakhmawati, S.Pd., M.Si.</u></b> NID. 198604182024042016	02 / 2019 / 10	
Dosen Pembimbing <b><u>H. Ahmad Hamdani H, Lc., MA.</u></b> NIP. NIP. 196703072005011002	02 / 2019 / 10	
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam <b><u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H</u></b> NIP. 19721020 1999031001	07 / 2019 / 10	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Rima Mahda Aulia** NIM **1520210091** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat pada referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 07 Juli 2019

Yang Menyatakan,



**Rima Mahda Aulia**  
**NIM. 1520210091**

## ABSTRAK

**Rima Mahda Aulia.** Nim 1520210091. “Analisis Pengendalian Internal Pada Prosedur Pembiayaan *Murabahah* Di Koperasi Wanita Khadijah”

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingginya minat pembiayaan murabahah di Koperasi wanita Khadijah maka dari itu harus dilakukan pengendalian internal yang baik untuk menjaga kekayaan perusahaan atau koperasi dari hal-hal yang mungkin terjadi terutama untuk prosedur pembiayaan yang diterapkan.

Rumusan yang diangkat adalah bagaimana prosedur pembiayaan *murabahah* di Koperasi Wanita Khadijah, bagaimana efektifitas pengendalian internal pada prosedur pembiayaan murabahah di Koperasi wanita Khadijah. Sedangkan tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui prosedur pembiayaan murabahah Koperasi Wanita Khadijah dan untuk mengetahui efektifitas pengendalian internal pada prosedur pembiayaan murabahah di Koperasi Wanita Khadijah. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*). Metode pengumpulan data dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis datanya bersifat Deskriptif Analisis dimana data yang diperoleh dianalisis dan disajikan dalam bentuk narasi.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat diketahui bahwa prosedur pembiayaan *murabahah* terdiri dari beberapa tahapan yang saling berurutan dan berkaitan mulai dari tahap pengajuan pembiayaan, tahap penilaian (analisa), tahap persetujuan, tahap pencairan, pelaksanaan akad, dan tahap pengawasan pembiayaan. Efektifitas dalam pengendalian internal pada prosedur pembiayaan murabahah di koperasi Wanita Khadijah sudah memenuhi 5 komponen pengendalian yaitu: lingkungan pengendalian, penilaian risiko, aktivitas pengendalian, informasi dan komunikasi, serta pemantauan telah berjalan dengan efektif.

**Kata kunci:** *pengendalian internal, prosedur, pembiayaan murabahah*

## MOTTO

يَا أَيُّهَا النَّاسُ ءَامِنُوا لَا يَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا  
 أَنْ تَكُونَ بَيْعَةً عَنْ يَرَأْسِ مِئْتِكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا  
 أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

Artinya: *Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama suka diantara kamu, dan janganlah kamu membunuh dirimu; Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu. (QS. An-Nisa [4]: 29)*<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Al-Qur'an Surat An-Nisa Ayat 29, Yayasan Penyelenggara Penerjemah Al-Qur'an Departemen Agama RI, *Mushaf Al-Qur'an Terjemah*, (Bandung :PT Sigma Examedia Arkanleema, 2009), 83.



## PERSEMBAHAN

Dengan segala puji syukur kepada Allah SWT, dan atas dukungan dan do'a dari orang-orang tercinta, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Oleh karena itu, dengan rasa bahagia saya persembahkan karya ku ini untuk:

- Persembahan yang utama adalah kepada Allah SWT, yang senantiasa memberikan kesehatan, kenikmatan, dan ridho Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas skripsi.
- Orang tua ku tercinta, Bapak Abdul Rozak dan Ibu Alifah, yang selalu memberi dukungan motivasi, sehingga saya dapat menyelesaikan tugas skripsi ini.
- Orang yang aku sayangi dan cintai, Syahrizal Hasan, Syafa Ainur Rahmah, dan M.Fadil Roy Hasan, yang selalu sabar menghadapi ku, memberi warna tersendiri, membuatku untuk tetap terus melangkah menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
- Semua keluarga besar dari ibuku, Bu Lek Suriah, Alfiah, Alisah, Yunita, yang senantiasa mendukung, memberi bantuan waktu dan memberikan do'a terbaik untuk ku, untuk melanjutkan kuliah sampai selesai.
- Sahabat-sahabat ku, Novi Ailina, Ni'matus saadah, Ellysia Zamia Martyas, Titik Pujianti dan Fitri Susi Lestari, yang selalu memberi motivasi dan memberiku kenangan manis dalam persahabatan kita yang penuh dengan canda tawa yang akan selalu tersimpan di memori ingatanku.
- Teman satu kelas, ESR-C angkatan 2015 yang sudah berjuang bersama selama 4 tahun, melewati suka dan dukanya bangku perkuliahan dengan penuh kebersamaan.
- Teman PPL dan KKN ku, Dwi Fitriana Lestari, Ida Miftachunni'mah, dan Siti Halimah, kalian adalah teman seperjuangan dalam menambah pengalaman dan ilmu saat mengabdikan di lembaga keuangan.

Terima kasih bagi semua pihak yang telah memberikan semangat, arahan, dukungan, motivasi, serta hal yang sangat bermanfaat dimana penulis tidak dapat menyebutkan satu per satu.





## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah maha suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya, puji syukur tercurahkan hanya kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridha-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Iringan shalawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepangkuan baginda kita Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahayadiatas cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya yang setia.

Berkat karunia dan ridho-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul ***“Analisis Pengendalian Internal Pada Prosedur Pembiayaan Murabahah Di Koperasi Wanita Khadijah”***

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Supriyadi S.H. M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. H. Ahmad Hamdani Hasanuddin, Lc., M.A., selaku dosen pembimbing skripsi yang senantiasa bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikirannya, untuk memberikan arahan dan bimbingan skripsi mulai dari judul sampai akhir, serta mengoreksi tentang penulisan dan penyusunan skripsi ini.

4. Seluruh staff dan karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
5. Anisa Liatina, M.Ag, selaku ketua perpustakaan IAIN Kudus dan segenap karyawan perpustakaan yang sudah memberikan layanan dan izin peminjaman buku dipergustakaan dimana hal itu sangat diperlukan dalam pencarian bahan sebagai dasar penyusunan skripsi ini.
6. Bapak Abdul Rozak dan Ibu Alifah, selaku orang tua penulis yang sudah membantu secara moril dan materil, sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
7. Para sahabatku seperjuangan keluarga besar Ekonomi Syariah kelas C angkatan 2015 yang selalu memberikan motivasi dan dukungannya.
8. Ibu Lis Faidah, S.Pd.I., selaku manager Koperasi Wanita Khadijah Kudus, yang telah memberikan izin tempat bagi penulis untuk penelitian skripsi.
9. Semua guruku dari RA, SD, MTs, MA, sampai sekarang yang berjasa dalam mendidiku dengan tulus, semoga ilmu yang diberikan selalu mengalir membawa manfaat yang tiada habis sampai kapanpun.
10. Segenap pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak apat penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis hanya dapat membalas dengan do'a, semoga Allah SWT yang akan memberikan pahala atas kebaikan budi mereka. Akhirul kalam, semoga karya sederhana ini dapat diambil manfaatnya bagi para pembaca, Amin.

Kudus, 07 Juli 2019

Penulis



**RIMA MAHDA AULIA**

**NIM. 1520210091**